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18/09/1996 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR MARÍA ÁNGELES 
AMADOR, DIPUTADA DEL GRUPO SOCIALISTA 

Congreso de los Diputados, 18-09-1996

Sra. Amador.- ¿Sabe ya el señor Presidente del Gobierno si el Gobierno va a cobrar una 
tasa sobre recetas?

Presidente.- Contesto  con  mucho  gusto  a  la  señora  Amador  El  Presidente  del 
Gobierno sabe que hay un problema, sin duda muy importante, de financiación del gasto 
sanitario en nuestro país, que está decidido a acometer Dentro de ese gasto sanitario, 
sabe  el  Gobierno  también  que  existe  un  problema  grave  de  financiación  del  gasto 
farmacéutico que, como usted conoce muy bien, supone en tomo al 20 por ciento del 
gasto sanitario total de nuestro país, y que afecta a las administraciones, afecta a las 
empresas, afecta a los profesionales, sean médicos o farmacéuticos, y afecta, por tanto, 
también a los usuarios. Su señoría conoce muy bien la evolución de ese gasto en los 
últimos años, que no se puede calificar plenamente de satisfactorio.

El Gobierno y el Presidente del Gobierno sabe muy bien que vamos a hacer el mayor 
esfuerzo, dentro de las disponibilidades presupuestarias, para mantener un nivel muy 
alto de prestaciones sociales en nuestro país en el ámbito sanitario y, por supuesto, de 
mantenimiento  de  los  derechos  sanitarios  en  el  sistema  de  salud  pública  de  los 
ciudadanos  españoles.  Y  el  Presidente  del  Gobierno  sabe,  por  supuesto,  que  va  a 
cumplir  su compromiso,  ofrecido desde esta  tribuna  en el  discurso de investidura  y 
aceptado por la mayoría de la Cámara, de que una ponencia en el seno de la Comisión 
de Sanidad establezca las reglas esenciales de reforma del sistema sanitario en España. 

 
 Sra.  Amador.-  Señor  Presidente  del  Gobierno,  señor  Aznar,  le  agradezco  su 
contestación hoy aquí, le agradezco que haya tenido a bien contestar la pregunta porque 
la semana pasada no lo hizo e hizo referencia a este tema en los pasillos del Congreso. 
Por tanto, le agradezco hoy su respuesta.

Quiero  hacerle  tres  ruegos,  señor  Presidente.  Desde  mi  grupo le  hacemos  hoy tres 
peticiones.  La  primera.  que  mantenga  su  compromiso  electoral  y  de  investidura  de 
mantener el sistema sanitario público, señor Presidente. Mantener el sistema es el que 
tenemos, señor Aznar, que no sé si usted conocía bien, pero que tiene unas condiciones 
de la prestación farmacéutica muy satisfactorias, que Su Señoría repasa estos días como 



sorprendido y que parece querer modificar,  y las compara,  además, con otros países 
europeos.

Quiero decirle que de esa prestación farmacéutica que hemos defendido, estamos muy 
orgullosos  y  queremos  mantenerla.  Mantener  el  sistema  no  es  reformarlo  para 
disminuirlo,  es  mantenerlo.  Y cuando la  compare  con otros  países,  señor  Aznar;  le 
ruego que haga  la  comparación  completa,  que explique  cuáles  son los  recortes  que 
acaba de hacer el  canciller  Kohl, para que todos comprueben que no estamos en el 
mismo punto y que. por tanto, retroceder no es posible en el umbral de protección social 
que nuestro país tiene.

En segundo lugar, señor Aznar, le quiero hacer otro ruego. Quiero rogar al Gobierno 
que deje de hacer anuncios que no se corresponden con decisiones de gobierno; quiero 
pedir al Gobierno que deje de hacer anuncios que inquietan, que son inmediatamente 
desmentidos. Porque los anuncios del Gobierno, señor Aznar, producen inquietud. No 
son  debate,  son  motivo  de  inquietud.  A  menos  que  el  Gobierno  pretenda  que  sus 
anuncios se reciban a beneficio de inventario, que no espero. Por tanto, ruego que cese 
este anuncio continuo de medidas en la sanidad que inquietan a la sociedad española, 
que  deje  de  tantear  la  capacidad  de  resignación  o  de  reacción  de  la  sociedad  ante 
determinadas medidas, señor Aznar. Por último, le quiero pedir que no desaproveche la 
oportunidad  que  tienen  su  Gobierno  y  usted.  señor  Presidente,  de  contar  con  una 
oposición  que  antepone  la  defensa  del  valor  social  que  representa  la  sanidad  a  la 
tentación de imitar otros estilos de oposición que no han hecho nada fáciles las cosas.

Hay que reducir, señor Aznar, el gasto farmacéutico, como ha dicho muy bien, pero no 
a costa del pensionista. Hay que reducir los márgenes de la industria, de las oficinas de 
farmacia,  hay  que  prescribir  mejor  los  medicamentos  y  hay  que  profundizar  en  la 
política de uso racional del medicamento, señor Aznar

Concluyo, señor Presidente. No tienen que pagar los pensionistas, señor Presidente, y 
los que cobran una pensión alta ya pagan impuestos, señor Aznar, que es la forma más 
equitativa de distribuir los esfuerzos. 

Presidente.-  Yo comprendo,  señora  Amador;  aunque  me  sorprenden  algunas  de  sus 
apreciaciones, que usted pueda criticar al Gobierno por lo que hace. Ya me sorprende un 
poco más que también le critique por lo que no hace o por lo que supuestamente usted 
cree que va a hacer.

Usted, que ha sido Ministra de Sanidad, debería saber varias cosas. Nosotros hemos 
concluido  un  acuerdo  con  la  industria  farmacéutica  mucho  más  ventajoso  para  el 
sistema que el acuerdo que había anteriormente, con muchos más márgenes en todos los 
sentidos, y estamos en negociaciones con los colegios farmacéuticos para concluir un 
acuerdo en condiciones  mucho mejores  que  el  que había.  Cuando había  antes  unos 
márgenes  que  empezaban  a  poner  penalizaciones  del  7  por  ciento,  nosotros  lo 
estimamos en el 2,5 por ciento, con lo cual se va a producir un ahorro en el sistema 
verdaderamente  importante.  Es  decir;  hemos  empezado  por  las  empresas,  hemos 
empezado por los farmacéuticos, hemos empezado con un control más estricto de los 
médicos y de los profesionales, estamos con un control más estricto de los hospitales, 
que sabe usted -o debería  saber;  señora Amador-  que más del  50 por ciento de los 
hospitales gestionados por el Insalud no tienen los mínimos de intervención y de control 



de  gasto  necesarios  para  controlar  correctamente  sus  administraciones  y  sus 
contabilidades, más de la mitad de los 92 hospitales gestionados directa-mente por el 
Insalud. Y sabe usted también que el control del usuario es un control especialmente 
difícil  por  la  sencilla  razón  de  que  no  está  informatizado,  que  hay  un  control 
informatizado  de  médicos,  de  empresas,  pero  no  de  los  usuarios,  y  yo  creo  que 
racionalizar eso es bastante importante y necesario pa-ra el sistema en este momento.


